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闷声不响就出走，一言不合要跳楼，近年
来关于“熊孩子”的报道不时见诸报端，人们
在关切担忧的同时也不禁思考：现在的孩子
到底是怎么了，这样叛逆又这样脆弱，碰不得
说不得？

在宁波市康宁医院儿少病区，因为上述
行为、情绪问题住院接受治疗的孩子目前有
20 多个。如何帮助这些孩子和他们的家庭回
到正轨？该科副主任医师程芳（医学博士在
读）有话说。

□记者 童程红 通讯员 李湘兰

初二女生为一部手机要跳楼

14岁的小晴（化名）看起来是个乖乖女。然而最
近两年她一点也不乖，一个月前更是因为一部手机
闹着要跳楼。父母吓坏了，将她送到宁波市康宁医院
儿少病区。

关于手机事件，小晴是这么说的，周围同学都有
就她没有，很没面子，因此她也要一部手机。经过一
段时间的抗争，爸爸终于松口，但妈妈又跳出来反
对。小晴的脾气一下子上来了，爬上阳台就要往下
跳，幸亏父母反应快拉住了。当晚父母两人轮流守着
女儿，生怕她再有过激行为。

“是不是给你手机，问题就解决了？”“至少这一
次是的。”这是医患间的对话。

通过进一步的沟通，程芳医生也掌握了更多的
情况：小晴家境普通，上的却是贵族学校，父母尤其
是妈妈为了培养这个女儿花费了大量的金钱和精
力，对小晴也一向是高标准、严要求。小晴知道父母
的苦心，但这份爱对她来说显然太过沉重，她在学校
并不开心，也难以像父母希望的那样全身心投入学
习取得佳绩，这是双方矛盾的根源。

“从表面来看孩子是要手机，但实际上她是要自
由。很多时候孩子懂父母，父母却不懂孩子，或者说
父母根本就不想弄清孩子究竟想要什么，一句‘我都
是为你好’就堵住了孩子的嘴。”程医生说。

专家建议：家长应该用一份尊重和平等的心对
待孩子，在积极接纳的基础上正向引导，而不是简单
粗暴地认为孩子理所当然就该一切行动听指挥。

比离异更伤人的是父母的说辞

在康宁医院儿少病区住院治疗的20多个患儿，
过半来自离异家庭。然而程医生认为，伤人的并非离
异本身，而是两个大人对这件事的说辞。

15岁女孩琳琳（化名）的遭遇很具有代表性。她
的父母由于种种原因渐行渐远，又相继有了外遇，爸
爸不愿意离婚，妈妈执意要离婚。两人为此开了家庭
座谈会，琳琳也在场。

会上妈妈直言，自己是为了女儿才忍了这些年，
如今不会再忍下去。爸爸问她，以后就不管女儿了
吗？妈妈则看着琳琳说，她已经长大，不需要我了。

不久，琳琳就因为抑郁症来就诊。她在医生面前
诉说了心底的委屈：“我只是他们感情的维系品，现
在维系不下去了，我就没用了。”

程医生认为，夫妻离异本身没有对错，但要妥善
处理过程，尽可能避免对孩子造成心理伤害，“有的

时候，孩子比我们想象中更成熟，但有的时候，孩子
终究是孩子。”

正确的做法是，父母应该收拾自己的情绪，将正
能量传递给孩子：“爸爸妈妈当时非常相爱，所以有
了你，但现在爸爸妈妈之间的爱变了，所以走不下去
了，但我们对你的爱没变，你永远是我们的宝贝。这
样一来孩子仍然能感觉到父母的爱和温暖，也能更
好地面对父母离异这一重大家庭变故。”

亲子关系好比放风筝

程医生表示，亲子关系可分为专制型、忽视型、
放纵型和民主权威型几种。

小晴的情况符合专制型：父母总是将自己的想
法加诸在孩子身上，忽略了孩子的心声。

忽视型是指父母只管孩子吃饱穿暖而忽视了孩
子的情感培养，导致孩子不知如何与人相处，没有同
理心，在学校常被排挤甚至欺凌。

放纵型是指无条件溺爱孩子，这样的孩子走出
家门后往往不受欢迎，而本人也难以应对种种不
如意。

该提倡的是民主权威型，兼顾规则与爱。一方面
明确告知孩子哪些能做哪些不能做，另一方面倾听
并适当满足孩子的要求。

在过去一年半时间里，宁波市康宁医院儿少科
三类团体课已经帮助了180余位患儿及他们的家庭：
成长型团体帮助孩子认识到自己的问题；家长团体
帮助家长认识到自己的问题；亲子团体则促成双方
有效沟通。“以成长型团体为例，一个疗程6至8次开
展下来，小朋友们在人际关系、对抗挫折、情绪管理
和自我认知方面都会有可喜的变化。”该科护士长王
淑君介绍。
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事业风生水起，薛惊理也越发感到宁波
风土与人情的可贵。

在这些年接触到的诸多企业家中，薛惊
理对多年前与“世界毛纺大王”、著名“宁波
帮”人士曹光彪先生的交流经历印象颇深。

彼时，薛惊理受邀去曹光彪先生在珠海
建立的香洲毛纺厂谈合作事宜。两人讨论到
兴起时，年近70的曹先生几步登上毛料的原
料堆上，在最顶部拿了一撮像绢丝一样的材
料问薛惊理：“这样的材料，你们能不能提
供？”

曹光彪先生登上原料堆的那个身影在薛
惊理的脑海里徘徊多年，他感叹道：“曹先生
年近70，不但对行业细节了如指掌，还事事亲
历亲为。他敬业、爱业的这种态度对我影响很
大，宁波人务实、勤奋，老一辈‘宁波帮’的精

神更是可贵，令人动容。”
随着各位前辈高举的精神火把前行，虽

然康赛妮已经是“单项冠军”，但是薛惊理对
于事业的思考还不止于此。

据悉，康赛妮与西门子集团联手打造
的毛纺行业第一家全智能数字化无人车间
有望在年底投入正式运营，与此同时，利用
二十年积累的产业优势，一个全新的高端
成衣定制空间也会在不久的将来，于康赛
妮集团总部落地，这意味着在宁波的纺织
服装产业热土中又陆续埋下了几颗希望的
种子。

正如薛惊理所展望的：“希望康赛妮能在
追赶超越中，成长为一个真正创造价值的企
业，让全世界的人都能看到宁波纺织产业的
新景象、新力量。”

他是“宁波帮精神”的接力者

康赛妮集团董事长薛惊理：

“成为宁波人，是我最骄傲的事”

在 2008 年受金融危机影响，内外交困

之际，他说：“没有夕阳产业，只有夕阳企业，

专注方得始终。”

在纽约时尚秀圆满落幕，鲜花与掌声紧

紧环绕之时，他说：“一针一线都是名节，我

们希望来自欧美的数百家同行朋友们，能够

看到像康赛妮这样数十年如一日深深耕耘

的中国企业。”

在事业日渐繁荣的细微处，“宁波市荣

誉市民”成为他坚持携带的标签之一，与

他商业成就并齐，屡屡出现在各大平台之

上，他说：“能成为宁波人，是我最骄傲的事

情之一！” □记者 史旻

他在宁波白手起家

1999年，在陕西宝鸡生活了二十余年的
薛惊理追随着爱情的脚步，来到了陌生的沿
海城市宁波，创业安身成为他计划本上的第
一项。

在一段时间观察后，薛惊理发现，“宁波
装”虽然在国内外打响了名号，但是宁波纺织
服装行业的产业链仍不算齐全，做上游纺织
材料、面料的人并不多。这让敏锐的薛惊理抓
住了“空子”。

“做面料的少，做高端面料的更是屈指可
数。事实上，世界上最好的纺织原材料就在
中国，宁波拥有天然的港口优势和良好的营
商环境，一定可以有所作为，那时只缺做这
件事的人。”薛惊理回忆道。基于这个判断，
康赛妮在成立之初就被定位为高端羊绒材

料提供商，将目光投向海外市场。
理想很丰满，但一穷二白、只身奋战的

薛惊理既无法打出铺天盖地的广告，也无
力参与各类展会推介。在创业的头一年，他
做得最多的事就是拎着一箱羊绒原料跑去
香港，挨家挨户地敲门推销，吃的闭门羹数
都数不清。

如此波折一年后，薛惊理总算积累到了
一笔足够的资金去投入实业，2000年，康赛妮
在宁波有了自己的工厂。

二十年沧海横流，尽显英雄本色。如今，
康赛妮已经是隐藏在诸多国际高奢品牌背
后的强大力量，据了解，目前全球每卖出 7
件羊绒制品，就有1件使用了来自康赛妮的
纱线。
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